



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : 09/06/2024
- Cavité / zone de prospection : *Jardin de Tanaz*
- Massif : Vercors
- Personnes présentes : Clément Eldin, Clément Beckert Weisenberger, Nicolas Baudier (Drabon)
- Temps Passé Sous Terre : 2 heure
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée
Désob / Prospection
- Rédacteur : *Clément Beckert Weisenberger*

Depuis quelques années la magnifique doline du Jardin de Tanaz m'interroge, comment est-ce possible qu'une telle curiosité géologique n'ait jamais rien donné en termes de sépélo, tout en sachant que le réseau du Clos d'Aspres n'est pas loin et que l'on cherche la suite...

Le 15 mai dernier, profitant d'une balade familiale avec enfants, nourrisson et compagnes, on décide de faire un tour au fond de la doline avec Nicolas. On est surpris par une sensation de froid très forte. En regardant, on trouve deux petits trous ayant encore de la glace, alors qu'à cette altitude, même avec un printemps pourri, tout a fondu tout autour. On note ce jour-là les coordonnées, en se disant d'y aller jeter un œil plus tard. On passe l'info à Jean qui passe régulièrement dans le coin pour aller au SGCAF 159.

Il y a quinze jours, justement Jean y passe mais mauvaise journée pour le courant d'air. Rien ne sort ici, mais dans le SGCAF 159 ce n'était pas la folie non plus il paraît.

Mardi 04 juin

Mardi dernier, en manque de spéléo, on décide avec Clément et Nico d'aller jeter un œil en fin de soirée. En se disant, on creuse deux heures pour voir.

Clément ayant amené sa caméra thermique – selon lui de qualité relative – on est surpris de la voir noter un 4/5 degrés dans les trous justes dégagés de leur mousse de sous bois...

On commence alors deux chantiers dans un éboulis qui de prime abord ne semble pas engageant.

Le premier est sous une grosse pierre levée à coup de palan, le second quelques mètres plus haut dans la fissure à glace du 19 mai.

Au bout de 3 heures, on est à 1,5m de la surface dans un semi-éboulis, début de méandre pas franc. Pour autant, le chantier du haut a livré lors de la désob quelques mottes de terre congelées. Signe que la caméra n'était pas tout à fait dans le faux. On s'arrête en disant qu'il serait intéressant de continuer, même si la suite n'est pas évidente.

Dimanche 9 juin :

Entre deux orages, avec le même trio, on décide de monter un atelier, enfants libres dans la nature d'un côté, pères allant creuser de l'autre... On gagne encore 20 à 50 cm de désob dans les deux chantiers avec du noir qui apparaît. Le froid est confirmé par la sensation, mais pas de nouvelles mesures. Cependant, on note de la condensation qui sort du chantier amont.

Les enfants voyant leurs pères se couvrir de boue se disent pourquoi ne pas gratter nous aussi ! Ils commencent à creuser un nid de poule dans leur coin.... Nid de poule qui souffle à la même température... A noter aussi que le « serpent tard » soufflait également.

On replie fissa suite aux orages qui s'annoncent sur la Moucherolle

Suite à donner :

- passer encore une ou deux séances à gratter → c'est pas loin de la maison et ça n'impose pas une logistique folle (20 mn de marche) bref l'idéal pour un petit chantier sans prétention

- outil sur place : un pied de biche

Emplacement des trous :

Sur le chemin allant des Clots vers la bergerie de la Fauge. Descendre dans la doline du Collet des Clots. Trouver une plaque donnant sur un regard d'une canalisation d'eau potable de Villard. Aller plein sud depuis ce regard, les deux

trous sont dans la pente à quelques mètres de la faille du fond de la doline. Vers le point 1307 de la carte IGN.

